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開催日時 平成 28 年 8 月 4 日（木）19：00～20：33 

開催場所 三花公民館 

出席議員 

（２班）高瀬、石橋、日隈、財津、渡辺 

班  長 高瀬 

司 会 者 高瀬 

記 録 者 渡辺 

参加人数 ２１名 

主な要望 

・ 

提 言 等 

○Ａ氏 

１．上・中津江にはデマンドバスがあり、伏木町にはデマンドタクシー

がある。伏木町のデマンドタクシーについては、済生会病院までしか

使えず便利が悪い。私の知る限りでは、浮羽町・山国町には小さいバ

スがいろんな所まで運行している。市へは何回か相談したが、民間企

業との兼ね合いで難しいとのことである。また、スクールバスが昼間

は運行してないのでこれを使えないか、その方が経費も安くつくので

はないか。 

 

 

 

 

２．浄化槽設置に対しての補助は非常にありがたいので大変良い事だと

思う。 

 

   

○Ｂ氏 

 山田原を朝散歩する時、バイオマス資源化センターの異臭が強く風向

きによっては住宅地まで流れてくる。臭い対策をお願いしたい。 

 

 

 

 

 

○Ｃ氏 

 一尺八寸山に太陽光発電の計画のための（２００ｍｘ２００ｍ）整地

をしている所があるが、今年の春先、そこから北平地区の用水路に山水

が大量に流れ込んだため、用水路が壊れてしまった。１回目は直しても

らったが、大雨が降るたびに壊れるようになり、毎回自腹をきるようで

あれば、今後農業を続けられない。地元説明会を上流域のみで開いたよ

うであるが、下流域にも説明会等の情報を流して頂きたい。先日、林業

浮羽町・山国町等は、民間企業が運行している路線でも町のバスが

動いてるが、伏木町のデマンドタクシーは済生会までしか使えず、利

便性が良くない。この事については、市の方に提言していく。 

 以前、機械を変更するよう議会から提言をしたが、まだ改善してい

ないのであれば、再度調査をして改善するように市に求めて行きた

い。 

浄化槽の件は、ほめて頂きありがたい。 



振興課・都市整備課には相談しているので、業者名については民間企業

の名前は私からは言えない。都市整備課に聞いてもらいたい。 

 

 

 

 

 

○Ｄ氏 

 議会改革の件で、私たちの地区では共聴アンテナでＴＶを年間４千円

で見ている。ＫＣＶ・水郷ＴＶが映らないため、議会放送など市の情報

が入らず困ってる。市内全域でも数千世帯が加入していないとの事であ

るが、何らかの措置は出来ないか。 

○Ｅ氏 

１．共聴放送に、ＫＣＶ・水郷ＴＶのケーブルを接続して、市の情報を

流すシステムにできないか考えていただきたい。お金はかかるが、技

術的には可能だと思う。何年も言い続けているので宜しくお願いした

い。 

 

 

 

 

２．毎回、報告会に来ているが、その結果を聞いてない。一方通行にな

らないよう結果報告をしていただきたい。 

 

 

 

 

 

 

○Ｆ氏 

１．議会改革の中で議会災害対応とは、具体的にどんな事をするのか教

えていただきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 太陽光発電の計画自体を、私ども議員は知らないので、都市整備課

に詳細を聞き対応させていただきたい。また、今後地元説明会を開く

ときには必ず情報を流すように、市に改善を求めていきたい。 

 報告会での質問の結果の報告書は各地区公民館に置いてあると思

うが、確認していないので、その件も含めてお知らせしたい。 

議会だよりは、年４回発行しており、今回の報告会の質疑・応答の主

なものは、９月の議会だよりに掲載の予定である。また各班で受けた

質問は、各班で対応していくこととしている。 

 議会災害対応とは、市が災害対策本部を設置した時など、大規模災

害時に議長が議会内に設置するもので、具体的には、市議が市へ情報

を直接流すと混乱するため、議会事務局内で議員の情報を集約し、議

長・事務局長が対策本部会議に情報を流すことや、情報の共有化、早

急な予算措置が必要な場合のすみやかに議決を取り決めたりなど、早

期の復旧に議会が対応する事をいう。 

 本日、情報課に訪ねたところ、何ら進展してないとのことであった。

共聴放送にケーブルを接続出来ないかを市に問いかけて、その結果を

報告したい。 



 

２．最近、全国的に政務活動費の悪用をよく耳にするが、日田市の実態

はどの様になっているのか教えていただきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

○Ｇ氏 

 先程、天神町・清水町から共聴アンテナの話が出たが、財津町・秋原

町・市ノ瀬町も共聴アンテナであるので、その事も分かっていただきた

い。 

 花月川の水量が、昔に比べて少ないのが気掛かりである。原因は分か

らないので、返答はいらない。日田市は観光・観光と言っているが、日

田市の観光資源の代表が、水だと思うので、何か出来る事を考えてもら

いたい。 

○Ｈ氏 

 花月川の話が出たが、私が子供の頃は花月川で泳いだり魚捕りをして

遊べる川であったが、最近では、川に葦が大量に茂って近付けなくなっ

ている。平成２４年の災害復旧工事で一旦綺麗になったが、もう葦が茂

っている状態である。豆田町は綺麗に整備されているが、本流だけでな

く、上流にも目を向けるべきだと思う。日田市は水の街である。花月川

だけでなく、大山川・三隈川など全部を綺麗にして、日田市の観光は森・

山・川を一体とした観光として、１本旗を立てて取り組むべきだと思う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 政務活動費について、日田市議会では平成２８年度に新たな手引

書をつくり、昨年度よりも市民により分かりやすいよう、不透明な

トナー代等も認めないなど、他市より進んでいると思われる。また、

議員一人ひとりの報告書には、領収書・視察先のレポートも掲示し

ている。詳しくは市のホームページで公開しているのでご覧いただ

きたい。 

 現在、大山・三隈川の水量増加に向けた取組として、民間団体主体

の要望書を国・県・九電に提出をしている。平成２９年に女子畑・三

芳発電所の水利権の更新があるが、これを期に水量増加を日田市全体

でお願いする事にしている。現在夏場は毎秒４．５ｔであるが、これ

を７ｔに増やすことなどを要望していく。また漁協は市の補助金を含

め、毎年１千万円ほど鮎や鰻の稚魚放流のために費用を使っている。

花月川も含めて市全体の山・川の環境を整える取組を強化したいと考

えている。 



○Ｉ氏 

１．国道２１２号線中津日田道路が４車線化になると歩行者等の横断が

難しくなるので、地域にとって利便性の高い道になるよう、議会とし

ても後押しをお願いしたい。 

 

 

 

２．消防団が県操法大会に出場するにあたって、お金が３００万ほどか

かると聞いたが、後援会として別途徴収するのに大変困っている。２

年ごとに、何処かの分団が出場するのは分かっているので、市として

予算化は出来ないか。地域の財源負担金が自治会費の３分の１を占め

るため、自治会費を上げるのも負担になっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○Ｊ氏 

 資料の産業建設の②森林技術総合研修所の誘致は、良い事だと思うが

どういった内容か教えていただきたい。 

 林業試験場と工芸試験場が統一しているセンターがあるが、ここの機

関をもっと充実して、その中に木材科学の専門家を置く事を提案したい。

県の総合科学技術センターに尋ねたところ、県にも専門家は居ないとの

事である。そうした人材を確保する事で、今後林業の町日田の新しい方

向づけが出来るのではないかと思うが。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

 消防団の件については、確かに経費がかかるのもよく分かってい

る。昔は日田方面団で市の大会をして、勝った分団が出ていた。する

と毎回同じ分団が出ることとなり、消火力等に差が生じるようになっ

たことから、今の方式に変えたようである。日田方面団は１５分団あ

り３０年に１回の事であるが、確かに選手等は昼間仕事が終わってか

ら訓練を１００回程行うなど、大変苦労をかけている。また後援会に

も財政的に迷惑をかけているので、市に予算化出来ないか働きかけを

したい。 

 日田市が木材の町であることに間違いはないが、先般の国の機関の

誘致については、日田市として土地・建物等の何が準備出来るかにつ

いての結論が出ず、誘致はかなわなかった。日田市の取組としては、

林業総合ビジョンを作成した所であるので、これに沿って取り組んで

行くとともに先進地等を見ながら林業振興に努めていく。また専門家

の件については、林業課に議会報告会において意見が出たことを伝え

るとともに、市から県・国へあげていくべきであることを伝えたい。 

４車線化の問題については、道交法などのこともあり難しいと思う

が、地元の意見を取り入れるよう議会としても努力していく。 

 


